

Crece denuncias de acarreo para marcha

Funcionarios acusan que se les obliga a acudir a manifestación del domingo y llevar a familiares bajo amenaza de perder su empleo; a otros les ofrecen transporte y dinero

OTILIA CARVAJAL
@otilia_carvajal

Con transporte, lunch y hasta amenazas de perder su empleo, trabajadores de distintas instituciones acusan que han sido obligados a participar en la marcha de este domingo convocada por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

El Mandatario ha asegurado que la ciudadanía acudirá por su voluntad. Incluso ironizó: "Va a estar bueno el acarreo".

Este viernes, funcionarios del programa Pilares del gobierno de la Ciudad de México tuvieron una junta urgente con talleristas y docentes, a quienes los exhortaron, de manera "obligatoria", a acudir a la marcha por el Cuarto Informe de Gobierno del Presidente.

El omórfico principal fue el director general del Instituto del Deporte (Indeporte), Javier Hidalgo, quien les dijo que deben acudir a la marcha con la misma "convicción" con la que se acercaron para colaborar en Pilares.

Además, se les puso como condición que lleven a 10 personas más, ya sean familiares o amigos, para cumplir con la cuota.

La estrategia que a cada sede de Pilares se enviará un autobús para trasladar a la gente al Ángel de la Independencia y ahí se pasará lista. Si no acuden a la movilización "por convicción", no se les renovará su beca mensual de 8 mil pesos para que sigan trabajando en el programa.

Javier Hidalgo explicó que deben acudir a la marcha, primero para apoyar a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y después, para respaldar el proyecto de ración del Presidente.

Otro caso fue denunciado por empleados de la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo de la Ciudad de México, a cargo de José Luis Rodríguez Díaz de León, quien les instruyó a participar en la movilización o de lo contrario, presentar su renuncia.

En dos reuniones se les exigió replicar el modelo de movilización usado cuando la jefa de Gobierno presentó su informe.

En aquella ocasión, detallan, se estableció una cuota para llevar entre uno y cinco camiones, con 40 personas cada uno, dependiendo de la jerarquía dentro de la dependencia.

En la capital también se ha captado a trabajadores con uniforme del Gobierno de la Ciudad de México colocando en las calles promocionales de la marcha.

En redes sociales se ha exhibido que han solicitado a adultos mayores acudir a la marcha y llevar a sus familiares, a fin de acelerar los trámites de su pensión, pese a que el programa está establecido en la Constitución.

Los servidores de la nación también han colocado letreros para transportar a gente en camiones hasta el Ángel de la Independencia, desde donde saldrá la marcha. Dichos carteles han sido captados en las colonias Miguel Hidalgo, Barrio del Capulín, Unidad Fuentes Brotantes, entre otras, en la alcaldía Tlalpan. A los vecinos además les ofrecen lunch y un apoyo económico.

En Guerrero, integrantes de la Convención Nacional Morenista cuestionaron al dirigente estatal de Morena, el diputado local Juncinto González Varona, sobre los recursos que se utilizarán para "trasladar" a unas 15 mil personas a la marcha. El diputado local de Morena, Masedonio Mendoza Basurto, afirmó que están muy atentos para que no se utilicen recursos públicos.

Al respecto, advirtió que para trasladar a 15 mil personas a la Ciudad de México se requiere contar con unos 375 autobuses, cuyo costo promedio es de alrededor de 15 mil pesos cada uno.

"Hagamos cuentas, son casi 5 millones y medio de pesos. ¿De dónde los obtendrá? Debe aclarar, porque además no puede disponer de recursos del partido, pues aún está impugnada su condición de presidente. Y con su dicta del Congreso si acaso le alcanza para tres o cuatro autobuses", cuestionó.



Morena distribuyó entre sus militantes diseños para volantes, lonas, bandas, playeras, entre otros materiales con el fin de promocionar y acudir a la marcha de este domingo en apoyo al presidente Andrés Manuel López Obrador.



En días pasados aparecieron mantas y carteles en diversos puntos de la Ciudad invitando a marchar.



En Twitter, Javier Hidalgo mostró fotos de él pegando carteles de la marcha sin especificar si fue en horario laboral y qué recursos usó.

"POR CONVICCIÓN"

A talleristas del programa Pilares se les pidió asistir a la marcha o no se les renovará su beca.

MASEDONIO MENDOZA BASURTO
Diputado de Morena en Guerrero

"Hagamos cuentas, son casi 5 millones y medio de pesos. ¿De dónde los obtendrá? Debe aclarar, porque además no puede disponer de recursos del partido"

10

PERSONAS. familiares o amigos, deben llevar a la marcha talleristas de Pilares.

15,000

PERSONAS prevén trasladar a la movilización desde Guerrero

375

AUTOBUSES se requieren para llevar a 15 mil personas desde Guerrero a la CDMX.

15

MIL PESOS es el monto promedio que cobrará cada uno de los autobuses para el viaje desde Guerrero.

1A5

CAMIONES por dependencia fue la cuota para llevar personas al informe de Sheinbaum.

"Vendrán millones de acarreados contentos"

PEDRO VILLA Y CAÑA Y ALBERTO MORALES
@macedonio_moraless

De forma irónica, ante los señalamientos de que habrá acarreo en la marcha que encabezará el próximo domingo 27 de noviembre, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que "estará bueno el acarreo".

En forma de burla, el jefe del Ejecutivo aseguró que ya no hay camiones para transportar a millones de "acarreados contentos" con su gobierno, como los 12 millones de adultos mayores que reciben su pensión o empresarios que se han beneficiado por el buen camino que ha llevado la Bolsa Mexicana de Valores. "Va a estar bueno el acarreo"



El presidente Andrés Manuel López Obrador recibió ayer en Palacio Nacional a su homólogo de Colombia, Gustavo Petro.

12

MILLONES de adultos mayores reciben su pensión, resaltó el presidente López Obrador.

Morena alista promoción

El partido Morena distribuyó entre sus militantes diseños para volantes, lonas, bandas, playeras, entre otros materiales con el fin de promocionar y acudir a la marcha de este domingo en apoyo al presidente Andrés Manuel López Obrador.

Los integrantes de los comités ejecutivos estatales estarán encargados de imprimir o mandar a hacer los promocionales. En un mensaje enviado por

ANDRÉS M. LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

"Vienen muchísimos acarreados, están contentos que haya una auténtica democracia en nuestro país... No pueden venir todos porque no hay camiones"

porque la gente quiere ir a decir 'miren, vengo acarreado porque defiendo la Cuarta Transformación. Vengo acarreado porque no quiero que regrese el régimen de corrupción, de injusticias'.

"Vienen muchísimos acarreados, están contentos que haya una auténtica democracia en nuestro país... No pueden venir todos porque no hay camiones, pero imagínense, son 12 millones de adultos mayores que reciben una pensión; 2 millones 200 mil jóvenes que están trabajando de aprendices, que algunos, como es domingo, a lo mejor van a venir acarreados; 11 millones de estudiantes; 2 millones de campesinos que reciben de manera directa un apoyo; 21 millones 700 mil trabajadores que ya tienen en promedio un salario de 15 mil pesos mensuales..."

Aseguró que los acarreados llegarán a la marcha para celebrar que ya no domina la oligarquía en México.

Corcholatas, en primera fila

El Presidente informó que en la primera fila de la marcha estarán los aspirantes presidenciales, el canciller Marcelo Ebrard; la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y Adán Augusto López, secretario de Gobernación, así como la senadora de Morena, Jesusa Rodríguez y tres ciudadanos que iniciaron con él este movimiento.

Detalló que al frente también estarán los integrantes de su gabinete, los dirigentes de la llamada Cuarta Transformación, de la Cámara de Diputados y de Senadores.

"Va un contingente adelante, que yo voy a encabezar. En la primera fila, tres ciudadanos de los que han estado con nosotros de tiempo atrás, va a estar Jesusa, la estoy invitando", dijo. ●

Todos los promocionales incluyen el logotipo de Morena, y en la mayoría aparece la imagen del presidente Andrés Manuel López Obrador.

También se incluye el hashtag #LaMarchaDelPueblo y la leyenda "Celebremos cuatro años de transformación".

En los materiales se incluyen tras frases como "Otra vez marcharemos con Andrés", "Juntos seguimos haciendo historia" y "Vamos a marchar". ●

Arma Javier Hidalgo reunión y justifica asistencia obligatoria

Alertan en marcha pase de lista de 4T

Denuncia personal de centros Pilares que deben llevar a 10 personas

ERIKA HERNÁNDEZ

Aunque se les afirma que es "voluntario" ir a la marcha de mañana, a los promotores de los 300 centros Pilares de la Ciudad de México se les pasará lista, al tratarse de un acto institucional.

De acuerdo con empleados, en cada una de las sedes habrá entre tres y cinco autobuses para acudir a la movilización a favor del Presidente López Obrador.

"Nos dijeron que llevemos a usuarios, amigos, familia. En casi todos es obligatorio, sólo me he enterado de dos centros donde es voluntario", dijo uno de los promotores.

"Mi coordinador nos dijo: 'recuerden que forman parte de la 4T y estamos en la obligación de apoyar al Presidente, de esto depende nuestro trabajo'", agregó.

Ante críticas en redes sociales, Javier Hidalgo, encargado de dichos centros, en los que se imparten asesorías y actividades educativas, culturales y deportivas, citó a una reunión de urgencia para aclarar los "engaños" de la prensa conservadora.

En el encuentro, realizado en el Pilares Benita Galeana, los talleristas reclamaron por qué si es voluntario se les obliga a llevar a 10 usuarios y además se les pasará lista.

El funcionario, según los presentes, confirmó el pase de lista y afirmó que debían verlo como una actividad más pero, advirtió, como en todas las actividades que se realizan en los centros no pasa nada a quienes son cumplidos y sí a los que incumplen.

"Entonces esta es una actividad más de lo que se va a



Javier Hidalgo, funcionario del Gobierno capitalino, coloca propaganda de la marcha a favor de AMLO.

hacer en Pilares", apuntó.

"Quien lo haya apoyado o no lo haya apoyado, es el Presidente por decisión mayoritaria, entonces a eso vamos. Es acudir a un evento del Presidente de la República, no es un mitin de un partido político, no es un mitin de un candidato, es del Presidente de todas y todos los mexicanos, y tiene una obligación constitucional de informar cada año".

Esto pese a que la obligación legal es en septiembre.

En su discurso, justificó que no habrá una oportunidad como ésta para mostrar la importancia de los Pilares porque, argumentó, si la derecha gobernara la Ciudad, estos centros desaparecerían.

"Si recuperaran el control, ¿se mantendrían los Pilares? No, porque su visión es otra. Entonces, (es importante)

asistir a este evento porque todo es política, claro que es político, pero no partidista, de un candidato, sino de defender un proyecto, y claro que nos interesa que nos identifiquen", expuso.

"No estamos amenazando, que vayan es voluntario, pero díganme de un usuario que vaya a fuerza a Pilares", indicó.

Luego de que señaló que no les daría la palabra, un promotor se levantó y le gritó: "Yo no te voy a ver como un interlocutor válido, y se lo digo desde la izquierda". Sus compañeros le echaron porras.

Esto motivó a abrir una ronda de cinco intervenciones.

Otro tallerista le aseguró que no son ni de Morena ni del PRI, PAN y PRD, por lo que les "sacaba de onda" que los obligaran a llevar a 10 personas, además de que les ne-

'Pusieron cuotas'

IVÁN SOSA

A los becarios de los centros Pilares, del Gobierno de la Ciudad de México, les ordenaron pegar carteles para promocionar la marcha de mañana a favor del Presidente Andrés Manuel López Obrador, reconocieron algunos de ellos.

"A los Monitores de los Pilares los convocaron para ir a pegar los carteles", comentó uno de los becarios.

También, indicó, a los promotores de Ponte Pila, programa a cargo del Instituto del Deporte, les asignaron esa tarea.

"A los de Ponte Pila les pusieron cuotas de carteles por pegar y tenían que aportar evidencia, con fotos, de que si los pegaron", mencionó.

garon recursos para carteles mientras la ciudad está llena de estos, pero promoviendo la marcha.

"Si nos saca de onda esta actitud, a nosotros nos llegó el mensaje de que van, o entonces entendemos que no es obligatoria, pero que debemos tener disposición para ir", dijo.

Al final, la organización se mantuvo en los mismos términos y, de acuerdo con empleados que no pensaban acudir, existe la amenaza en el fondo por la lista que pasarán.



Las camisas que lucirán en la marcha diputados federales de la coalición Juntos Haremos Historia.

Pagarán diputados viajes con su dieta

MARTHA MARTÍNEZ
Y CLAUDIA SALAZAR

A dos días de la marcha convocada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, diputados de Morena reiteraron que usarán recursos propios para trasladar desde sus estados a quienes vendrán a la Ciudad de México.

En conferencia, informaron que acudirán contingentes de las 32 entidades federativas del País.

Emmanuel Reyes dijo que aun cuando la gente quiere venir por su propia voluntad, los legisladores de la bancada mayoritaria pagarán el costo del transporte.

“Aclarar que las y los legisladores estamos apoyando a nuestros representados. Hay mucho entusiasmo, la gente quiere venir por su propia voluntad a la marcha, y el transporte que estamos enviando proviene de nuestras dietas”, presumió.

El legislador guanajuatense dijo que espera el arribo de 10 mil personas de su estado, pero también de Jalisco, gobernados por la Oposición.

“Estamos cerrando filas con nuestro movimiento y participará el gabinete del Presidente, dirigencias estatales, legisladores, y los 32 estados marcharán de manera ordenada”, indicó.

Hamlet García informó que los integrantes de su bancada acompañarán al Presidente fueron convocados a las 7:00 horas.

Omar Castañeda, de Durango, aseguró que el contingente de su estado estará integrado por profesores, jubilados, campesinos y estudiantes.

El 23 de noviembre pasado, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, informó que integrantes de su bancada harían aportaciones económicas para apoyar a los militantes que decidan participar en la caminata del Ángel de la Independencia al Zócalo.

Las camisas que los diputados morenistas vestirán este domingo traen en letras negras y mayúsculas el nombre de la coalición Juntos Haremos Historia, y los logos de Morena, el PT y el Partido Verde.

Especial

Temen dejar de recibir apoyo por no acudir al evento

Alistan en Ecatepec acarreo a la marcha

Acusan habitantes que diputados y el Ayuntamiento les piden participar

ALEJANDRO LEÓN

Habitantes de Ecatepec, el Municipio más poblado del País, fueron convocados por enlaces de diputados locales de Morena y del Ayuntamiento para que sean trasladados a la CDMX y participen en la marcha de apoyo al Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Una líder vecinal de la Colonia Luis Donaldo Colosio explicó que la convocatoria la hicieron trabajadores de los legisladores mexicanos Faustino de la Cruz y Azucena Cisneros, así como personas "allegadas" al Gobierno municipal.

La invitación incluye el envío de transporte a los lugares que decidan los vecinos.

La hora de reunión será

mañana a las 06:30, para partir a las 07:30 horas rumbo a la Ciudad de México.

"Nos van a facilitar transporte para acudir al evento, a la gente que pueda ir, parece que sí va a haber buena respuesta de la gente.

"Hay unos diputados que están facilitando el transporte y también gente allegada a Presidencia Municipal. Les vamos a mandar la ubicación para que nos manden el transporte", explicó a REFORMA la representante vecinal, quien prefirió mantenerse anónima.

Indicó que las convocatorias de los habitantes para que participen en actos políticos las realiza personal del Ayuntamiento de Ecatepec periódicamente.

Destacó que es provechoso participar en ellas, pues abastecen de servicios a la Colonia; sin embargo, en caso de no asistir, corren el riesgo de dejar de recibir el apoyo de autoridades.

"Como líder, de repente, nos piden apoyo, por ejemplo, que fuéramos (a un evento nombrado) 'Ecatepec no se divide' de (el Alcalde Fernando) Vilchis, eventos así, nos han invitado a acudir.

"(En caso de no acudir) quieras o no, a lo mejor no sería tan visible, pero llega un momento en que, si uno falta seguido, dejan de haber ciertos apoyos", señaló la habitante.

Además, vecinos de la Colonia San Agustín, también en Ecatepec, explicaron que fueron convocados por líderes vecinales y delegados para reunirse y asistir a la marcha de mañana.

Agregaron que les entregarán lonche si acuden, pero remarcaron que les pidieron discreción para no revelar dicha organización.

El Gobierno de Ecatepec dijo desconocer si funcionarios están convocando para acudir a la movilización y descartó que sea un llamamiento oficial.

Representante vecinal

/// (Diputados) están facilitando el transporte y también gente allegada a Presidencia Municipal. Les vamos a mandar la ubicación para que nos manden el transporte".

/// (En caso de no acudir) quieras o no, a lo mejor no sería tan visible, pero llega un momento en que, si uno falta seguido, dejan de haber ciertos apoyos".